

Für Ingo

Als eine teilweise funktionsmäßige Wiener Entsprechung zu dem heimgegangenen, ziemlich genau 10 Jahre älteren Kollegen und Freund habe ich Ingo vor allem in Sitzungen, zu denen er aus Salzburg anreiste, kennen und schätzen gelernt. Was mich an ihm neben seinen wissenschaftlichen Leistungen am meisten bestach, war die freundlich-nüchterne Fachbezogenheit, mit der er seine Ansichten vertrat, ohne daß er irgendwann entscheidend unterlegen wäre. Leitete er die Sitzung, so hatte ich Anlaß, seine Umsicht und Loyalität zu bewundern. Ich habe gespürt, daß Ingo, den ich duzen durfte, auch mich schätzte, vielleicht auch, weil mein Betätigungsfeld von dem seinen so verschieden war. Obwohl ... immerhin die Irische Mission! ... Des Weiteren einte uns die Österreichische Akademie der Wissenschaften, auch, da wir beide an gemeinsamen Projekten Anteil hatten.

Ich möchte Ingo gratulieren, daß er sich so ehrenvoll aus einem langen, vorbildhaft Forschung und Lehre gewidmeten Leben zurückziehen durfte. Ich werde ihn gewiß nicht vergessen!

Es tut mir Leid, daß ich nicht an der Beisetzung des lieben Freundes teilnehmen kann.

Trauernd

Helmut Birkhan, Wien